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“B超神探”贾立群
□本报记者 唐诗

在党的十九大即将召开之际， 京城各条战线的职工都
洋溢着喜庆， 充满着期盼。 本报记者带您走到他们身边，
听听他们有哪些话要说……首都职工寄语十九大

姓名： 李苒
职务： 12351职工服务热线坐

席代表
寄语十九大：
自党的十八大以来， 国家全面

建设小康社会和深化改革， 自己的
生活与工作都有了新变化。 作为一
名北京市总工会12351职工服务热
线的受理坐席， 将以热心耐心细心
真心地服务每一位来电职工， 尽职
尽责地回应与受理职工诉求， 迎接
党的十九大胜利召开。

十十九九大大代代表表
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姓名： 黄飞
职务： 北京海关首都机场海关

旅检处科长
寄语十九大：
我将珍惜这历史机遇、 珍重这

历史责任， 振奋精神， 进一步增强
政治意识、 大局意识， 保持和发扬
勇于争先、 长于实干、 乐于奉献的
精神， 为保卫 “十九大” 贡献更多
的力量。

姓名：李剑
职务：中车二七机车公司（动力

能源公司） 调度长
寄语十九大：
辛苦我一人，温暖千万家！我们

作为一线职工， 每时每刻都能感受
到党和国家对我们的关怀和照顾。
在一线岗位上， 我们更应该发挥我
们特别能战斗的传统， 下定啃硬骨
头的决心，做好本职工作，用实际行
动为党的十九大献礼。 我和我的同
事们一定会在十九大期间全力保障
能源供应，促进节能减排！在此预祝
十九大胜利召开！

姓名： 任永杰
职务： 首都劳动奖章获得者、

北京交管局东城交通支队东四大队
副大队长

寄语十九大：
作为一名基层交通民警， 我将

竭尽全力履行自己的职责， 维护好
路面秩序、 服务好群众出行、 保障
好交通安全， 充分发挥好自己的示
范带动作用， 与广大交警战友齐心
协力确保圆满完成各项任务， 以优
异成绩迎接党的十九大胜利召开。

在北京儿童医院， 一些家长
带着孩子做B超时， 都会点名做
“贾立群牌B超”， 有的家长做完
了还用手指着B超机问贾医生这
是 “贾立群牌B超 ” 吗 ？ 其实 ，
贾立群是北京儿童医院超声科一
名医生的名字。 在医院影像专业
奋战近40年来， 他检查过的患儿
达33万人次、 确诊疑难病患儿7
万多名、 挽救了2000多名急重症
患儿的生命。

多扫三下查出患儿病因
由于工作认真仔细， 加上经

验丰富 ， 贾立群的 B超 诊 断 总
是 和 外 科 医 生 在 患 儿 手 术 中
见 到 的 一 致 ， 由 此 医 院 的 外
科 医 生 送 了 他 一 个 绰 号 ， 叫
“B超神探”。 采访中， 贾立群告
诉记者， “我工作中最大的愿望
就是尽可能不让一个孩子漏诊、
误诊。”

2003年春天的一个休息日 ，
贾立群理发时突然接到医院电
话， 了解到有一个7岁的男孩肚
子特别疼， 初步怀疑是阑尾炎，
但在别的医院并没有检查出什么
结果。 “多等待一分钟对患儿和
家属而言都是很痛苦的， 我当时
头发刚理了左半边， 就赶紧前往
医院。” 贾立群说。

赶到医院以后， 贾立群在B
超室内用探头找了半天， 发现孩
子的阑尾并没有肿胀。 结束前就
在孩子的整个肚子上多扫查了三
下， 发现在右上腹有一个 “同心
圆” 包块， 这是典型的肠套叠征
象， 孩子的肚子疼就是由于肠管
套在一起而引发的症状。 因为诊
断及时， 医生仅用空气灌肠复位

的方法就成功解除了孩子的病
痛， 但如果时间久则会因肠壁血
运障碍导致肠坏死， 甚至可能危
及生命。

贾立群在为患儿查完临床医
生申请单上要求的部位后， 会再
用探头在患儿的腹部横扫三下。
这额外扫三下的习惯让不止一个
患儿的隐藏疾病得以显露， 从而
得到及时的治疗。

“缝兜医生” 不收红包
贾立群的B超机上， 总是摆

着几个玩具小狗和小布偶， 黑白
色的B超屏幕也总能被他绘声绘

色地讲解成 “山洞里小白兔的故
事”， 他还在自己胸牌上贴上动
画片 “喜羊羊 ” 里村长的小贴
纸。 贾立群表示， 这也是让孩子
们配合检查的秘密武器。

除了 “B超神探”、 “贾立群
牌B超”， 贾立群还被称为 “缝兜
医生”。 有些患儿家长为了表示
感谢， 有时会想方设法给贾立群
塞红包。 有一次为了退还红包，
贾立群和家长推来挡去， 两个衣
兜都被撕开了线， 此后他索性直
接把兜口给缝死了。 贾立群说，
“不是我认死理儿， 这是我作为
共产党员的底线。”

关注儿科医生培养
1988年入党的贾立群， 今年

当选了十九大代表， 作为一名一
线儿科医生， 贾立群很是关注医
疗方面的内容。 “2013年5月北
京市儿童医院集团成立， 全国各
省市的20家成员医院， 会对其对
应的医联体基层医院施行对口帮
扶， 医联体成员数量合计达到了
1098家医疗机构。 我作为专家成
员， 会参与疑难病例会诊、 对基
层医院医生授课等内容。 优势医
疗资源的下沉， 一直下沉到当地
的基层医院， 会提升整体的医疗

水平。 这就有利于常见病多发病
在当地基层解决， 减轻贫困地区
患者负担和病痛。” 贾立群表示。

同时 ， 重视儿科医生的培
养、 缓和医患关系也是贾立群关
注的内容。 贾立群说： “我们科
室医生的数量对于服务患儿来说
并不充足， 我们每天都加班加点
工作。 由于儿科医生的工作很辛
苦， 很多医学院校毕业生相比综
合医院不愿到儿童专科医院工
作， 这也是儿科医生缺乏的原因
之一。 同时， 我也希望医患之间
互相理解， 医护人员和患者更好
地建立信任。”


